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ЭКОНОМИКА РОССИИ В 1-М ПОЛУГОДИИ 2023 ГОДА

Российская экономика в I полугодии 2023 года, по оценке Минэкономраз
вития, выросла на 1,4% по сравнению с январем-июнем 2022 года. Это на 
0,5% больше уровня двухлетней давности.

Во II квартале 2023 года ВВП вырос на 4,6% в годовом выражении после 
снижения на 1,8% в I квартале.

Промышленное производство в I полугодии 2023 года показало рост на 
2,6% г/г (год к году). При этом, цены производителей повысились в среднем 
на 9%.

Сельское хозяйство за I полугодие выросло на 2,9% г/г, в июне - на 2,6% г/г 
после роста на 2,9% г/г в мае.

Грузооборот транспорта (за исключением трубопроводного) по итогам I 
полугодия вырос на 1,8% г/г. В июне произошло ускорение роста до 1,8% г/г 
после роста на 0,1% г/г в мае.

Оборот розничной торговли в годовом выражении в июне вырос на 10,0 
% после роста на 9,3 % г/г в мае (но еще был ниже на 0,3% июня 2021 г.).

Банк России 21 июля улучшил прогноз динамики ВВП в 2023 году до роста 
в интервале 1,5-2,5% вместо роста 0,5-2% в апрельской версии.

Официальный прогноз Минэкономразвития по росту ВВП в 2023 году 
составляет 1,2%, но глава министерства Максим Решетников отмечал, что 
показатель увеличится выше этой оценки. Однако, рост будет обеспечен ин
фляцией, и всё равно, на уровне математической погрешности.

Президент РФ Владимир Путин и премьер-министр Михаил Мишу- 
стин уже говорили, что ожидают роста российской экономики в 2023 году 
выше 2%.

Странно, но факт, что в условиях войны экономика растет такими чере
пашьими темпами. Рыночная экономика не оправдала себя, а буржуазный 
строй способен только разрушать, на созидание таланта явно не хватает.

ИНФЛЯЦИЯ
«На неделе с 11 по 17 июля 2023 года 

на потребительском рынке цены вырос
ли на 0,18%. Год к году инфляция соста
вила 3,86%. В продовольственном сег
менте цены выросли на 0,14% на фоне 
увеличения темпов роста цен на плодо
овощную продукцию. На остальные про
дукты питания сохранился умеренный 
рост цен. В секторе непродовольствен
ных товаров инфляция составила 0,24% 
при росте цен на легковые автомобили, 
а также электро- и бытовые приборы. 
В секторе услуг рост цен замедлился 
до 0,18% вследствие снижения темпов 
удорожания авиабилетов», -  говорится 
в обновленном прогнозе социально-э
кономического развития России, подго
товленном Минэкономразвития в июле 
2023г.

Согласно данному прогнозу, инфля
ция в РФ в текущем году прогнозируется 
на уровне 5,3%. В пресс-службе МЭР в 
конце июня отмечали, что текущий уро
вень инфляции в России находится чуть 
ниже прогнозной траектории.

На рост цен значительно влияет ос
лабление рубля и возвращение импорта 
к объемам 2021 года. Иными словами, 
то, что полгода назад мы покупали за 
границей за 60 рублей, теперь покупаем 
за 97 рублей (курс доллара). Если учесть, 
что Россия покупает 75% промтоваров 
за границей и 28% продовольствия, то 
спрос на валюту увеличился. А при уве
личении спроса, увеличивается цена.

Иностранные комплектующие для 
промышленности увеличили цены про
изводителей отечественной продукции 
на 9%.

Курс иностранной валюты растёт 
и за счет неустойчивой политической 
ситуации, что способствует отъезду 
миллионеров из России вместе с нако
плениями. Здесь также ощущается ажи
отажный спрос на иностранную валюту.

При этом, поступление иностран
ной валюты в Россию уменьшается, 
сальдо торгового баланса в 2023 году 
снижается за счёт падения стоимости 
экспортных энергоносителей (нефть и 
газ).

Часть валютной выручки не возвра
щается экспортерами, продолжается от
ток денег за границу. Закон о невозврате 
выручки при продаже золота, хлеба и 
металлов продолжает действовать. Неле
гальный отток тоже не исключается.

Всё это подтверждает, что у рубля 
нет возможности к восстановлению, а 
инфляция скоро войдёт в ускоренный 
рост (по мере истощения запасов това
ров, купленных на дешевый доллар).

Падение курса рубля имеет и поло
жительный эффект. Чем дороже доллар, 
тем больше рублёвой выручки у экспор
теров, а значит, больше налогов в бюд
жет. В апреле дефицит бюджета был 3,5 
трлн. руб. в июле -  2,6 трлн. руб. Однако 
такое увеличение бюджета будет погло
щено инфляцией.

Другой важный фактор инфляции - 
дефицит бюджета. Значительно вырос
ли расходы правительства на оборонку.

Влияние всех этих факторов имеет 
отложенный эффект.

За 3 месяца накопленная инфляция 
составила +1,43%, что соответствует 
+5,82% в годовом выражении. Это до
вольно низкое для России значение, 
близкое к таргету ЦБ. Проблема заклю
чается в том, что удержать инфляцию на 
этом уровне будет невозможно. Особен
но, при падающем рубле.

Рост реальных располагаемых до
ходов населения РФ за I полугодие 2023 
года Росстат оценил на уровне 4,7%.

По данным Росстата, среднемесяч
ная заработная плата в стране в номи
нальном выражении в мае 2023 года 
составила 72851 рубль, увеличившись 
на 16,1% по сравнению с маем 2022 года.

Рост средней зарплаты вполне 
объясним. Стали получать по 200 тысяч 
бывшие безработные и малообеспечен
ные контрактники в армии. На военных 
предприятиях увеличился спрос на 
квалифицированных работников, этот 
спрос повысил зарплату. У всех осталь
ных доходы остались прежними.

Минэкономразвития прогнозирует 
(прогноз от апреля) рост реальных зар
плат в 2023 году на уровне 5,4%, в 2024 
году -  2,8%, в 2025 году -  также 2,8%. 
Рост явно не жирный в условиях уско
ренной инфляции.

Однако, меры Правительства по 
повышению уровня жизни довольно 
скромные. С июня 80-летние пенсио
неры получают 7,5 тысяч рублей еже
месячно. Неработающие пенсионеры 
получат индексацию пенсий. МРОТ 
будет повышен с 1 января 2024 года до 
19242 рублей. Но повышение МРОТ, как 
известно, не повышение зарплаты, это 
только ориентир.

Развитие страны сдерживает не
достаток иностранной валюты. Её не 
хватает на закупку оборудования и 
комплектующих, не хватает для товаров 
народного потребления. Импортозаме- 
щение буксует. В год в России вводится 
100-150 предприятий. А после Великой 
Отечественной войны вводилось 1000
1500! В 1990 году в России было 36700 
крупных предприятий. Сейчас осталось 
6000! Заводы не строятся, потому что 
нет оборудования, а Россия его уже не 
производит. А импортировать не дают. 
Нужно развивать собственное произ
водство и сократить затраты на импорт. 
Закончить войну с Украиной, нормали
зовать политический порядок в стране. 
Прекратить миграцию коренного насе
ления за границу, не выводить их нако
пленные средства в валюте за границу. 
Ограничить вывоз капитала за границу 
размером 10000 долларов в год. Устано
вить валютный контроль, всю выручку 
от экспорта в иностранной валюте сда
вать в ЦБ.

Отменить закон о нерепатриации 
экспортной выручки от продажи зо
лота, хлеба, металлов. Расторгнуть все 
договоры об избежании двойного на
логообложения. Отменить возврат НДС 
экспортерам. Отменить возвратный ак
циз экспортерам. Использовать золото
валютные резервы на инвестиции путем 
конвертации их в национальную валюту.

Установить постоянную ключевую 
ставку на уровне 4% годовых, независи
мо от инфляции. Возможные издержки, 
компенсировать средствами ЗВР. Уста
новить твердые кредитные ставки ком
мерческих банков.

Вот, далеко не полный, перечень 
мер, которые дадут возможность при
вести страну к экономической незави
симости.

Определённые сдвиги в этом на
правлении есть, но они половинчатые 
и результата не дадут. Президент издал 
указ о приостановлении действия со
глашений об избежании двойного на
логообложения со всеми странами, ко
торые ввели против РФ односторонние 
экономические ограничительные меры. 
В случае реализации права на приоста
новление действий соглашений, все вы
платы дивидендов, процентов и роялти 
в недружественные страны будут обла
гаться в России налогом у источника по 
ставке 15% и 20% соответственно. Такие 
соглашения заключены с 84 странами, 
но указ коснётся только недружествен
ных стран. Эти соглашения уменьшали 
бюджет России на 5 трлн. рублей в год.

Замминистра финансов РФ Алек
сей Сазанов уточнил: «Приостановлены 
будут отдельные статьи соглашений, а 
не сами соглашения, поэтому в части 
физлиц нормы об избежании двойного 
налогообложения сохранятся». То есть, 
олигархи не пострадают.

Между тем, волна санкций не пре
кращается. Британские власти сообщи
ли, что добавили 10 физлиц и 9 компа

ний в связанные с Россией санкционные 
списки.

Санкции коснулись Белорусского 
холдинга «БелОМО», открытых акционер
ных обществ «Гомельский радиозавод», 
«Пеленг», «Оршанский авиаремонтный 
завод», «2566 завод по ремонту радиоэ
лектронного вооружения», «Кидма Тек». 
В их отношении предусматривается за
мораживание активов и другие меры. 

Предложения КПРФ по выводу 
экономики из кризиса 
Можно ли российскую экономику 

вывести из кризиса? -Можно! Но на
чинать нужно с кадровой реформы. Те 
люди, которые разваливали экономику 
на протяжении 30 лет, возродить её не 
способны, нужны новые люди, произ
водственники, а не финансисты и «эф
фективные менеджеры».

Есть ли в России такие специалисты? 
-Есть! За эти годы Коммунистическая 
партия без шума и крика уже подгото
вила целую плеяду губернаторов, руко
водителей городов, сёл и предприятий.

Сегодня мы проводим форум в Ор
ловской области, где руководителем 
является коммунист Андрей Евгеньевич 
Клычков. За период его деятельности с 
2019 года объём инвестиций в основной 
капитал вырос на 4,7 млрд. руб. Степень 
износа основных фондов снизилась с 
48% до 36%.

Среднемесячная номинальная за
работная плата выросла с 2019 г. на 11 
тыс. руб. и достигла 40,4 тыс. руб. в ме
сяц.

За 5 лет в экономику Орловской 
области инвестировано 328 млрд. руб. 
Валовой региональный продукт в 2022 
г. вырос в 1,5 раза по сравнению с 2017 г.

В Орловской области самое дешёв
ое производство сельскохозяйственной 
продукции среди регионов ЦФО -  ин
декс цен производителей составил в 
2022 г. 85,7%.

В июне 2022 г. у Орловской области 
не осталось коммерческих займов. Весь 
объём коммерческих долгов замещён 
бюджетными кредитами. На это потре
бовалось более четырех лет.

Умеют коммунисты хозяйствовать? 
-  Безусловно!

В миллионном городе Новосибир
ске мэром города работает первый 
секретарь обкома КПРФ Анатолий Ев
геньевич Локоть. С 2014 г. под его руко
водством в городе построено и рекон
струировано 50 детских садов и 16 школ. 
Благоустроено более 1700 дворов.

Новосибирск впервые за долгие 
годы начал строить, а не разбирать 
трамвайные пути, вводить новые стан
ции метро, обновлять общественный 
транспорт.

(Продолжение на стр.2)

ЗАУРАЛЬСКИЕ КОММУНИСТЫ 
ОПРЕДЕЛИЛИСЬ С ВЫБОРОМ!

Бюро Курганского обкома КПРФ утвердило кандидата в депутаты на сен
тябрьских довыборах в Курганскую областную Думу по Щучанскому округу - Де- 
улина Михаила Николаевича.

Курганская областная избирательная комиссия зарегистрировала кандидата 
и выдала удостоверение.

Деулин Михаил Николаевич
Родился 31 января 1967 года.
После окончания школы поступил в СПТУ 6 г. Кургана им. Героя Советского 

Союза Анфиногенова Н.Я. После окончания училища работал на КМЗ токарем.
Служба в Советской армии в ВДВ, Почетная грамота от командования части и 

другие достижения - это фундамент его серьёзного отношения к жизни!
После службы в армии работал в автоколонне 1230 г. Кургана токарем, оту

чился на водителя автобуса в «Курганагропроме» и по комсомольской путевке 
уехал в Альменевский район.

Закончив КСХТ г. Куртамыш, работал сначала водителем в колхозе, затем 
поступил на службу в Альменевский РОВД и служил на различных должностях. 
Офицер. Награжден нагрудным знаком Отличник Советской милиции и другими 
ведомственными медалями.

В данное время, хоть и пенсионер МВД, ветеран труда, но продолжает рабо
тать на школьном автобусе. Женат, двое взрослых сыновей, Член КПРФ, парторг 
Альменевских коммунистов.

Наиболее важными проблемами в Альменевском округе он считает:
- Дорога Альменево - Малышево, 11 км, были разные комиссии, но дело стоит 

на месте;
- Альменевская больница, которая стала Шумихинским филиалом и на грани 

закрытия, врачей переводят в Шумиху;
- у муниципальных пожарных в Альменево техника устарела, закачка воды на 

технике не работает, нет мотопомп...
И многое другое в Щучанском и Сафакульевском районах, что требует твёр

дой руки и заботы!
Это только его малая часть от проблем всего округа и серьёзной программы 

коммунистов Зауралья.
НО, ДЛЯ ЭТОГО НАДО ВСЕМ ЖИТЕЛЯМ Альменевского, Сафакульевского и 

Щучанского районов -  ПРИЙТИ 10 СЕНТЯБРЯ НА ИЗБИРАТЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ 
И ПРОГОЛОСОВАТЬ!

Пресс-служба ОК.
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Достроено 73 проблемных дома - более 7 тыс. 

жителей получили ключи от квартир.
В 2014 г. на территории Новосибирска в бюдже

ты разных уровней поступало 100 млрд. руб., сейчас 
это сумма превышает 150 млрд. руб. Большой вклад 
в эту налоговую базу дают производственные пред
приятия. В России устойчиво работают 150 народных 
предприятий, в том числе известное на всю страну 
хозяйство Павла Грудинина. Успешно работает и 
расширяется хозяйство Ивана Ивановича Казанкова 
и иркутское предприятие Сумарокова. У КПРФ есть 
кадры и в промышленности, и сельском хозяйстве, и 
в банках, и страховой деятельности, да почти во всех 
сферах народного хозяйства.

Таким образом, «красные» руководители пока
зывают неплохие результаты в рамках той системы, 
которая создана вертикалью власти. Где коммунисты
- там порядок, честность и развитие.

Но, к сожалению, этот потенциал властями ис
пользуется неохотно!

При реальном изучении вопроса кадрового обе
спечения оказалось, что в стране не осталось рабо- 
чих-специалистов: слесарей, токарей, фрезеровщи
ков, сварщиков, швей нет учебных заведений, где их 
готовили, нет учителей, которые их учили. Институты 
перешли на гуманитарные науки, а инженеров-кон- 
структоров и технологов не готовят или готовят плохо.

Причины плохой подготовки кадров известны. 
22 ноября 1994 года Всемирный банк представил 
доклад под названием «Россия. Образование в пе
реходный период». В нём изложен план фактическо
го уничтожения нашей образовательной системы. 
Приходится с сожалением констатировать, что в зна
чительной степени этот разрушительный план был 
реализован. И нам необходимо срочно исправлять 
ситуацию. Мы не сможем добиться промышленно
го и экономического прорыва без принципиаль
ного усиления поддержки образования и науки со 
стороны государства. Но в стране, где в советскую 
эпоху, даже в самые тяжёлые военные годы, на об
разование выделялось до 17% от общих расходов 
государственного бюджета, эти расходы сегодня 
не превышают 4% от общей суммы бюджетных за
трат и не достигают даже одного процента от ВВП.

Россия, наконец-то, отказывается от порочной 
Болонской системы и возвращается к традиционной 
модели образования. Но пока это, по сути, единствен
ный шаг в сторону от прежнего тупикового курса. 
Необходимо сделать и другие шаги. Прежде всего, 
обеспечить равные образовательные возможности 
гражданам России независимо от материального и 
социального положения:

- в течение пяти лет повысить долю финансиро
вания отечественного образования не менее чем до 
7% от ВВП, то есть вдвое;

- в ускоренном порядке рассмотреть и поддер
жать блок законопроектов, направленных на повы
шение статуса педагогических работников и увеличе
ние студенческих стипендий;

- повысить базовые оклады педагогических ра
ботников не менее чем до 70% от средней заработ
ной платы по региону и по Российской Федерации в 
целом.

Основа для всего этого заложена в разработан
ном нами законе «Образование для всех».

Правда, с сентября 2022 года стартовала про
грамма «Профессионалист», которая, по задумкам ав
торов, к 2024 году даст 350 тысяч студентов (но не го
товых работников). В советское время у нас было 4328 
профессионально-технических училищ, в которых 
обучались 1,8 миллиона студентов. В 2603 техникумах 
обучались 2,27 миллиона студентов. Это - специа
листы начального и среднего звена. Сегодня всё это 
утрачено почти полностью.

Необходима кадровая политика, основанная на 
подготовке специалистов всех уровней, изобретать 
её не надо, лучше советской системы подготовки ка
дров не найти.

Экономическая модель, принятая в России на во
оружение после развала СССР, неэффективна и проти
воречит задачам развития. Таким же неэффективным 
и безответственным является управление экономи
кой в его нынешнем виде, ставшее прямым результа
том авантюрной и грабительской приватизации.

В результате фактически противозаконных при
ватизационных сделок, в руках государства осталось 
лишь 15% стратегически значимых активов. Плачев
ные результаты приватизации довлеют над отече
ственной экономикой, предопределяя её характер и 
перспективы.

Единственный рецепт выхода из ситуации учё
ные видят в передаче стратегически важных секторов 
экономики в руки государства. В самой актуальной 
повестке дня — национализация ключевых предпри
ятий и отстранение олигархии от управления эконо
микой. Также специалисты призывают к возрожде
нию советской практики пятилетних планов. В первую 
очередь, они должны включать восстановление дей
ствующих и создание новых объектов прорывного 
технологического развития.

Эти выводы полностью совпадают с требовани
ями КПРФ. Наши программные документы настой
чиво указывают на необходимость нового соци
ально-экономического курса. Перед страной стоят 
масштабные социально-экономические задачи. Их 
решение требует принципиального пересмотра по
литики последних 30 лет. Без этого нам не устоять. 
Нужен реальный комплексный план социально
экономического развития страны, без него вся эконо
мика так и будет прыгать по принципу «нос вытащил
- хвост увяз»!

Необходимо введение планирования экономи
ческого и социального развития. Научное планиро
вание включало в себя три составляющие: прогноз, 
план и исполнение. В настоящее время оставлен 
только прогноз, планирование и исполнение стало

необязательным. Результатом стала стихийная лик
видация реального сектора экономики и разрушение 
социальной сферы.

Новые геополитические и геоэкономические вы
зовы, а также накопленные в России структурные и 
институциональные проблемы требуют обновления 
подходов к разработке и реализации государствен
ной экономической политики, к поиску решений, 
способных обеспечить не только устойчивость соци
ально-экономического развития нашей страны, но и 
ускорение её экономического роста и повышение её 
экономической безопасности. При этом, ускорение 
экономического роста и повышение экономической 
безопасности страны невозможно обеспечить без 
развитой и действенной системы стратегического 
планирования социально-экономического развития.

Нужно вводить мобилизационную экономику, 
тогда не надо будет упрашивать каждого, каждый бу
дет делать то, что нужно государству. Указ Президента 
РФ №139 от 3 марта 2023 года отчасти решает этот 
вопрос, но процедура слишком продолжительна, а 
сейчас медлить нельзя.

Нужна реальная индустриализация, строитель
ство заводов и фабрик для производства средств 
производства и товаров народного потребления, 
без этого все разговоры об импортозамещении, так и 
останутся разговорами.

Наложить строжайший запрет на регистрацию 
российских предприятий и их отделений за рубежом, 
а также брать кредиты за рубежом. Редомициляция 
эти вопросы решает только в пользу иностранных 
государств.

Национализировать иностранные активы на тер
ритории России. В среднем, доля нерезидентов (фи
зических и юридических лиц) в уставных капиталах 
предприятий с иностранным капиталом равна 42%. 
В свою очередь, доля предприятий с иностранным 
капиталом в общем объёме уставных капиталов всех 
предприятий добывающей отрасли составила 26%. 
По всем отраслям обрабатывающей промышлен
ности показатель составил 41%! А что скрывается за 
этой средней цифрой? В пищевой промышленности 
показатель доли иностранцев в уставных капиталах 
более 60%, в текстильной и швейной достигает 54%, 
в производстве кокса и нефтепродуктов - 50%, в оп
товой и розничной торговле - 92%. Так что, ситуация 
критическая и даже катастрофическая. Практически 
во многих отраслях нам уже мало что принадлежит.

Необходимо в кратчайшие сроки ограничить 
объем иностранных активов в России. Совместные 
предприятия поставить под контроль министерств и 
Счетной палаты.

У России есть все ресурсы, чтобы, переломив 
опасные тенденции, защитить своё настоящее и буду
щее. Лучшее средство для сражения с капиталистиче
ским кризисом — избавление от самого капитализма! 
Это доказано в нашей программе неотложных мер 
по возрождению России, одобренной Орловским 
международным экономическим форумом. Мы абсо
лютно обоснованно требуем деолигархизации эко
номики, национализации стратегических отраслей, 
подчинения финансовой системы целям ускоренного 
развития, возрождения государственного планиро
вания. Наша программа поддержана учёными, вра
чами, педагогическим сообществом, руководителями 
лучших предприятий. Она содержит конкретный и 
развёрнутый план действий по решению стратегиче
ских для страны задач.

В ней ясно показано, как покончить с политикой 
разгрома национальной промышленности и вырвать 
её важнейшие отрасли из рук иностранного капитала; 
освободиться от финансового и юридического дикта
та транснациональных структур — Международного 
валютного фонда, Всемирного банка и ВТО; очистить 
наши стратегические предприятия от присутствия 
иностранных агентов; реализовать полноценную го
сударственную программу развития электроники, 
авиастроения, станкостроения, энергетики, фарма
цевтики, производства транспортных средств, дере
вообработки; восстановить единую энергетическую 
систему; вернуть Центральному банку роль подлинно 
государственного; прекратить порочную практику 
вывода капитала за рубеж, из-за которого мы в 2022 
году потеряли 350 миллиардов долларов своих золо
товалютных резервов. Ещё 250 миллиардов олигар
хия спешным образом вывела из России.

В России хромает кредитная политика. Стерили
зация денежной массы и дорогие кредитные ресурсы 
не дают развиваться российской экономике. В насто
ящее время уровень монетизации российской эконо
мики составляет чуть выше 50%. Для сравнения: сред
немировой уровень монетизации - порядка 125%.

Вследствие завышенной ключевой ставки, стои
мость кредитных ресурсов находится гораздо выше 
уровня рентабельности большинства отраслей, что 
ещё больше усиливает и так серьезные диспропор
ции в структуре производства, доходов и цен.

Для сравнения, уровень ставки ЦБ в Бразилии - 
4,25%, Индии - 5,15%, в Китае - 4,15%, Великобрита
нии - 0,75%, в США - 1,5-1,75.

Большинство предпринимателей отмечают не
доступность кредитования как одну из главных для 
себя проблем. Необходимо пересмотреть приорите
ты в денежно-кредитной политике России. Главной 
задачей Банка России должно быть стимулирование 
экономического и социального развития.

Нужно установить жёсткий валютный контроль 
и ни одного доллара не выпускать из страны. Финан
совое дезертирство запретить, деньги не выпускать 
из страны! Необходимо законодательно обеспечить 
бюджет развития. Для этого денежные средства изы
скать не трудно! В первую очередь, необходимо ис
пользовать золотовалютные резервы независимо от 
того, где они находятся, в эквиваленте национальной 
валюты, а это - 43 триллиона рублей.

Золотовалютные резервы хранить на территории

(Продолжение)
России в национальной валюте, золоте и драгоценных 
металлах, и использовать на кредитование экономи
ки. Центральный Банк, в первую очередь, должен 
отвечать за рост экономики, рост кредитования и 
денежное обращение, за инфляцию должно отвечать 
Правительство.

Россия должна меньше зависеть от импорта и 
экспорта, и чем меньше эта зависимость, тем стабиль
нее курс рубля, тем меньше инфляция.

Ключевая ставка определяет стоимость кре
дитных ресурсов и проценты по депозитам и она не 
может быть выше 1-2%. Стрессовые ситуации в бан
ковской системе всегда можно решить денежной 
интервенцией, для чего существуют золотовалютные 
резервы, к тому же, эти деньги банком изымаются по
сле стабилизации денежного рынка.

Доходную часть бюджета развития дополнить 
за счет введения новых налогов, которые КПРФ 
опубликовала в своей программе. Они не будут ка
саться широкого круга населения, в большей мере 
они ориентированы на изъятие сверхдоходов. Это и 
прогрессивный подоходный налог, и государствен
ная монополия на спиртосодержащую продукцию, и 
возврат НДС у экспортёров нефти, возврат офшорных 
доходов, легализация теневой экономики, а вместе с 
золотовалютными резервами, бюджетом и банков
скими резервами кредитные возможности страны 
увеличиваются до 147 триллионов рублей. В этом слу
чае федеральный бюджет развития можно увеличить 
до 40 - 50 триллионов рублей, в зависимости от воз
можности освоения.

Вот эти деньги и пойдут на строительство заво
дов и фабрик, на бесплатное образование и здраво
охранение, на бесплатное жильё и повышение зар
платы. Бюджет развития вполне реален, потому что 
он прошел проверку в Советском Союзе и привел 
страну к такому совершенству, о котором говорили, 
как о русском чуде. Это чудо, прошедшее проверку 
временем, можно повторить, назло всем санкциям 
и враждебным выпадам недружественных стран, но 
для этого нужна политическая воля.

В первую очередь, политическая воля должна 
проявиться в крупнейшей жизнеобеспечивающей 
сфере народнохозяйственного комплекса - сельском 
хозяйстве. Его состояние и экономическая эффектив
ность функционирования оказывают решающее вли
яние на уровень продовольственного обеспечения и 
благосостояния народа.

В современных условиях, продовольственная не
зависимость является основой социально-экономи
ческого развития, важным элементом экономической 
и национальной безопасности государства.

Главной задачей политики России в сфере обе
спечения продовольственной безопасности на 
ближайшее будущее должно стать не просто вос
становление «дореформенных» уровней, объёмов и 
ассортимента продовольственного обеспечения, но, 
прежде всего — переход к инновационной модели 
развития сельского хозяйства, без которой все усилия 
в данной сфере не принесут необходимого эффекта.

Несмотря на декларируемую Правительством по
литику импортозамещения, Россия ввозит продуктов 
на 29 млрд. долларов ежегодно, что намного больше, 
чем продаёт. При этом, 40 млн. га земель зарастают 
лесом и не вводятся в сельскохозяйственный оборот. 
На первый план встаёт задача спасения российского 
села на всей территории страны, от Калининграда до 
Кавказа и Дальнего Востока.

С этой целью Партия предложила разработать 
две государственные программы: «Развитие АПК и 
продовольственного рынка» включающая возвра
щение в севооборот неиспользуемых пахотных зе
мель, и «Комплексную программу развития сельских 
территорий». Эта задача, выдвинутая нашей партией, 
широко поддержана общественностью и сельскими 
тружениками. Она положена в основу решения глав
ных вопросов: сбережения сельского населения, ре
шения проблемы продовольственной безопасности, 
укрепления территориальной целостности РФ и ее 
национальной безопасности. КПРФ считает важным 
развивать сельскохозяйственную кооперацию и под
держивать её государственными субсидиями не ниже 
уровня стран Евросоюза.

УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ!
Экономика слаба и зависима. Необходимы сроч

ные и неординарные меры, но Правительство блюдет 
рыночные догмы, сохраняет рыночные институты в 
ущерб стране. В свое время лидер КНР Дэн Сяо Пин 
сказал: «Не важно, какого цвета кошка, лишь бы она 
ловила мышей». И, отказавшись от догматики, КНР 
вышла на второе место в мире. Россия же только 
примеряет на себя места в мире, уходя все дальше от 
развитых стран.

Дружба с Китаем неустойчива. Мы должны по
нимать, что Китай коммунистический, а Россия давно 
отреклась от коммунизма, и представляет собой бур
жуазное империалистическое государство, да ещё и с 
коррумпированной властью. И сегодня, когда во всём 
мире арестовывают счета, отбирают яхты и недвижи
мость у российской уголовной «элиты», авторитет го
сударства от этого не поднимается. И дружить с таким 
государством мало кому хочется.

У Китая внешнеторговый оборот с США состав
ляет 93%, а с Россией всего 3%. Естественно, Китай 
заинтересован не портить отношения с США, а Россия 
ему нужна, как сырьевая база. Поэтому, экономика 
России, хоть и вышла из ожидаемого критического 
состояния, но только потому, что цены на нефть, газ 
значительно повысились, а попавший под запрет им
порт замещён параллельным. Спасение экономики 
России не в импорте, а в собственном производстве, 
однако торопливости в этом вопросе не наблюдается. 
Выпуск в промышленности сократился, а должен был 
подняться за счёт импортозамещения.

В обрабатывающей промышленности быстрее 
всего сжимался выпуск автомобилей и прицепов и

ЗА НДОИ
достиг почти половины прошлогоднего выпуска, а 
рост проявился в производстве компьютеров, элек
тронных и оптических изделий, но здесь нам ещё ра
сти и расти!

В общем, замещаем импорт по принципу извест
ной песни: «Если кто-то, кое-где, у нас порой...» Три 
года обещают пустить в серию самолет МС-21 и опять 
перенесли на 2024 год. Что это? Конструктивные осо
бенности, или мешает коррупция?

Эти методы привели к тому, что темпы роста ин
вестиционной активности предприятий в РФ в треть
ем квартале 2022 года достигли минимальных значе
ний за два года.

При этом, бизнес не желает расходовать соб
ственные средства и сокращает финансирование ин
вестпроектов. А государство с недоверием относится 
к бизнесу и не торопится развивать активность. Вот 
это и тормозит реальное импортозамещение. Тогда 
выход один: отбросить рыночную зашоренность и 
строить необходимые предприятия за счет государ
ственных средств, не дожидаясь пока раскачается 
бизнес.

Необходимо проанализировать эффективность 
особых экономических зон и наиболее эффективный 
вариант распространить на экономику всей страны. 
Продолжить работу по снижению налоговой нагруз
ки, контрольно-надзорных мероприятий, не только в 
отдельных отраслях, но и для всех предприятий, где 
будут реализованы проекты импортозамещения, раз
вития и внедрения новых технологий. Отменить ак
циз на жидкую сталь для металлургических предпри
ятий, их дочерних предприятий, зарегистрированных 
в российской юрисдикции. Эта мера была введена 
в момент галопирующего роста цен на металлы, се
годня она является тормозом развития металлургии. 
Снизить ставки страховых взносов с заработной пла
ты до 15% для организаций, работающих в сфере об
щественного питания, оборот которых составляет от 
2 млрд. до 20 млрд. рублей на сумму, превышающую 
размер 1 МРОТ;

Продлить на 2023 год предприятиям обществен
ного питания пониженную ставку страховых взно
сов для возможности вложения высвобожденных 
средств в инвестиции, расширение точек продаж и 
открытие рабочих мест;

Продлить действия на 2023 год льготных про
грамм: по постановлению Правительства Российской 
Федерации № 279 (займ на поддержание численно
сти, выдаваемый в сумме 1 МРОТ на каждого сотруд
ника), по постановлению Правительства Российской 
Федерации № 393 (займы по льготной ставке для си
стемообразующих предприятий);

Проценты по ипотеке не должны прыгать вслед 
за инфляцией. Ипотека выдается на 20 лет, за это вре
мя произойдёт много взлетов и падений инфляции и 
они компенсируют друг друга, государство обязано 
брать на себя волатильность на ипотечном рынке. Это 
небольшие средства, если вспомнить, что советское 
правительство вообще давало жильё бесплатно.

К сожалению, жильё, образование, здравоохра
нение стали платными, а люди - нищими. За послед
ние 30 лет Россия вышла в мировые лидеры по коли
честву бедных и нищих граждан. Сегодня по уровню 
жизни наша страна откатилась на 60 место в мире. По 
данным Федеральной службы государственной ста
тистики РФ, к середине 2022 года в крайней нищете 
находятся 15 миллионов человек или 12% населения. 
37% населения имеют среднемесячные доходы ниже 
20 000 рублей. А число граждан с доходами от 60 до 
100 тыс. руб. в месяц уже 6 лет не меняется.

Нынешние показатели благосостояния россиян 
не дотягивают до той планки, которая установилась 
в развитых странах Запада. Далеко не каждый житель 
России может позволить себе просторное жильё, пол
ноценный отдых и образование для детей. В самом 
бедственном положении - «дети войны», их доходы 
составляют 7-12 тысяч рублей в месяц. В стране растёт 
кредиторская задолженность. Нищета выгнала народ
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В ДЕНЬ СЕМЬИ,
ЛЮБВИ И ВЕРНОСТИ

Коммунисты Курганского городского отделения КПРФ ППО 
ЭНЕРГЕТИКИ посетили многие многодетные семьи в округе.

Товарищи дружно передали семьям мячи, аквариум, гума
нитарную помощь, сертификаты на канцелярию.

СЕМЬЯ - ЭТО ОСНОВА ОБЩЕСТВА!
Полина Копаляни, спецкорр «КЗ».

НАД ЩУЧЬЕ СНОВА ХИМИЧЕСКАЯ УГРОЗА!
Экотехнопарк «Щучье»: «супер защита» окружающей среды 
России или масштабная экологическая проблема Зауралья?

в банки, их долги перед банками составляют 27 триллионов рублей. За- 
кредитованность населения вышла за рамки возможностей выплачивать 
ссуды. Задолженность предприятиям ЖКХ составляет 5000 рублей на че
ловека, включая новорождённых.

Бедность, как социальное зло, возникла в стране не случайно. Это
- целенаправленная политика нынешнего правящего режима. И имен
но поэтому КПРФ считает, что в социальном государстве должен соблю
даться паритет доходов и расходов населения, как главная составляющая 
паритета социального, необходимого для предотвращения народных 
возмущений, волнений и проявлений экстремизма.

КПРФ считает необходимым утвердить новую политику доходов. 
Её основой должно быть введение полного прожиточного минимума, 
в который, в дополнение к расходам на питание и одежду, необходимо 
включить расходы на духовное развитие и культурные нужды, весь ком
плекс налогов и платежей, услуг и затрат на перспективное развитие, как 
отчислений на платное образование, платное лечение, покупку жилья. В 
соответствии с поставленной задачей, необходимо рассчитывать прожи
точный минимум для каждой группы населения: работающих, пенсионе
ров и детей. Минимальные пенсии, стипендии и зарплата не могут быть 
ниже прожиточного минимума.

К 2025 году надо поставить задачу, чтобы в России не было семей, ду
шевой доход которых будет менее 30 тыс. руб. При этом, среднедушевой 
доход с 36 тыс. увеличится к тому времени до 50-60 тыс. руб. (в ценах 2019 
года). Одновременно должны быть повышены пенсии с 35 до 50% к уров
ню средней зарплаты, введены пособия для детей в размере двух про
житочных минимумов. Вместо материнского капитала ввести бесплатное 
высшее образование для детей из многодетных семей и предоставление 
жилой площади за 50% ее стоимости по беспроцентной ипотеке.

Для граждан, имеющих совокупный доход семьи менее 40 тысяч 
рублей в месяц, ограничить размер жилищно-коммунальных платежей 
размером, предусмотренным в расчётах прожиточного минимума. За
претить выселение из единственного жилья за долги малоимущих и 
безработных граждан. Увеличить не менее чем в два раза ассигнования 
из бюджета на строительство доступного жилья и ремонт действующего 
жилого фонда. Принять Федеральный закон «О детях войны». Индекси
ровать пенсии всем пенсионерам, независимо от их трудоустройства, на 
уровень не ниже инфляции. В течение 5 лет поднять пенсионное обеспе
чение до уровня европейских стран.

Коммунисты уверены, что сегодня необходимо законодательно 
утвердить научно обоснованную минимальную величину заработной 
платы, которая должна составлять не менее 3 размеров прожиточного 
минимума, чтобы обеспечить не только все затраты работающего, но и 
иждивенцев. Необходимо также законодательно установить повышение 
доли оплаты труда в национальном продукте с нынешних 28% до 55-60%. 
Именно такой уровень соблюдается в большинстве развитых стран мира. 
На основании закона следует решить и проблему выравнивания доходов 
и сглаживания почти 17-кратного существующего сегодня разрыва меж
ду бедными и богатыми россиянами. Для этого, заработная плата 10% 
высокооплачиваемых россиян должна не более чем шестикратно пре
вышать зарплату 10% низкооплачиваемых граждан. Заработная плата ру
ководителя не может превышать более чем в 6 раз среднюю заработную 
плату по предприятию.

В бюджетной сфере восстановить Единую тарифную сетку оплаты 
труда. Заработная плата не может быть меньше полутора прожиточных 
минимумов. При этом, отчисления в социальные фонды можно сократить 
до 12% от фонда оплаты труда. Средняя пенсия не должна составлять 
менее 50% средней зарплаты, тогда, как сегодня она составляет лишь 
треть этого уровня. Ну и, естественно, пенсионный возраст необходимо 
вернуть обратно: 55 лет для женщин и 60 лет для мужчин. Без этих пре
образований в доходах населения нельзя поднять экономику, ибо потре
бительский спрос является главным двигателем процесса производства.

Только обеспечив достаточный для нормального проживания уро
вень жизни, государство сможет выполнить и свою главную обязанность
- обеспечить сбалансированность спроса и предложения в государстве, 
а это главная задача развитой экономики, которая не хочет быть зависи
мой от внешних факторов и быть устойчивой к мировым экономическим 
катаклизмам. При этом, очень важно прекратить членство в международ
ных организациях: МВФ, ВТО, Всемирном банке, оказывающих пагубное 
влияние на экономические процессы в России; они нанесли ущерб нашей 
стране больше, чем любая война! И аргумент, что это приведет Россию к 
изоляции, несостоятелен. Она уже в изоляции!

В этом плане еще 100 лет назад В.И. Ленин предупреждал: «Теперь 
международный капитал идет с определенным намерением, с рассчитан
ным планом, чтобы... международную свободную торговлю соединить, 
слить, сплотить с нашим внутренним мешочничеством и приготовить на 
почве этого мешочничества нам новую войну, приготовить новый ряд 
ловушек, западней». Однако, на эти грабли нашей стране пришлось на
ступить еще раз. Во все ловушки и западни, о которых говорил В.И. Ленин, 
Российское правительство вляпалось еще в 90-е годы и, похоже, свято 
верит, что это - дружеская помощь!

Программа КПРФ по выводу России из кризисного состояния даёт от
веты на все вопросы причин утраты Россией финансово-экономической 
независимости и способы восстановления экономического суверенитета 
и самодостаточности страны на основе мирового опыта социалистиче
ского хозяйствования, примером которого был и остается Союз Совет
ских Социалистических Республик! Наша программа — это программа 
новой индустриализации с привлечением научных центров к возрожде
нию отраслевой науки и троекратным увеличением расходов на науч
но-исследовательские и опытно-конструкторские работы.

Наша программа — это новый бюджет развития, который можно 
довести до 40 триллионов рублей за сравнительно короткий период. 
Это комплексные социальные преобразования, важнейшие из которых
-  возвращение нашим гражданам бесплатного и высококлассного об
разования и медицинского обслуживания. Это снижение пенсионного 
возраста до прежнего уровня — 55 лет для женщин и 60 лет для мужчин.

В своей «Программе победы» мы обобщили наши ключевые предло
жения и требования и дополнили их новыми, отвечающими важнейшим 
изменениям последнего времени. Внесли на рассмотрение Государ
ственной думы целый ряд чрезвычайно важных законопроектов, предус
матривающих всестороннюю поддержку социальной сферы и ключевых 
отраслей экономики.

Обоснованность нашей программы убедительно подтверждена на 
многочисленных парламентских слушаниях и «круглых столах», посвя
щённых проблемам отечественной промышленности, аграрного секто
ра, медицины, образования, науки. Мы собрали здесь лучших учёных, 
ведущих отраслевых специалистов, на знания и предложения которых 
необходимо опираться при формировании новой политики, подчинён
ной нашим национальным интересам.

Нашу правоту убедительно доказывает история. Социализм неод
нократно подтвердил свою созидательную силу и спасительную роль в 
судьбе Отечества. Из Первой мировой войны планету вытащил Великий 
Октябрь, а из Второй мировой — наша Великая Победа в мае 1945-го. По
том нас спас ракетно-ядерный паритет, который и сегодня обеспечивает 
нашу безопасность.

Запад не раз опускал «железный занавес» перед Советским Союзом. 
Но лидерские позиции СССР усиливались. Как это достигалось? -Эконо
мической независимостью! Той независимостью, вернуть которую мы 
можем, только опираясь на социалистический фундамент.

Секретарь ЦК КПРФ Н.В. АРЕФЬЕВ

С тех пор, как общественность начала получать информа
цию о том, что формально-высвобожденные площадки объек
тов по уничтожению химического оружия (УХО) будут исполь
зоваться ГК «Росатом» для работы с чрезвычайно и высоко 
опасными отходами, прошло уже более 4-х лет. За это время, 
интересующиеся экологией, неравнодушные жители регионов 
расположения площадок УХО испытали на себе все приёмы ин
формирования по-Росатомовски: от официального «молчания», 
домыслами порождающего «испуг» планами ввоза и захоро
нения радиотоксичных отходов на площадках, до красочности 
публичных слов, приводящих в «изумление» (а кого-то даже 
в «очарование») сведениями о создании, якобы, критически 
нужных государству прибыльных высокотехнологичных произ
водств в количестве семи, суммарной мощностью 350 тыс. тонн 
в год, чем, якобы, будет полностью покрыта вся российская по
требность в переработке химических (не радиоактивных) отхо
дов 1-го и 2-го классов опасности (а в параллель - якобы - созда
ние новых, высокооплачиваемых рабочих мест снимет остроту 
проблем труда и занятости в регионах).

В течение 2020-21 гг официальные СМИ на общероссийском, 
региональном и муниципальном уровнях с пафосом освещали «спа
сительность» и «экологичность» преобразований, совершаемых 
Росатомом в сфере обращения опаснейших отходов. Тем временем, 
назначенная заказчиком производственно-технических комплексов 
(ПТК) для работы с опаснейшими отходами, известная структура 
Росатома ФГУП РосРАО переименовалась в Федеральный экологи
ческий оператор (ФЭО), а сами планируемые производства стали 
«экотехнопарками». На сегодня, общественные обсуждения проекта 
ПТК-экотехнопарка «Щучье» в связи с заменой оборудования из-за 
санкций прошли даже дважды. По их результатам (15 участников в 
обсуждениях 2020-го года и 18 - в 2022-м году) можно подумать, что 
жители Зауралья полностью поддерживают принятое решение о 
строительстве высоких мощностей по переработке опасных отходов 
«у себя дома» (с учётом того, что вредные отработанные химикалии 
будут поступать со всей России, а то и, возможно, из-за рубежа - в 
самой Курганской области таких отходов, в сравнении с запланиро
ванными мощностями, по официальным данным, предельно мало). 
Однако, прошедшей 31-го марта 2023г. встречей с представителями 
Росатома (ФЭО) и иных, заинтересованных в создании экотехнопарка 
«Щучье» структур, непосредственно на самом объекте нами, участ
никами СО НКО «Фонд общественного контроля за состоянием окру
жающей среды и благополучием населения» в сотрудничестве с ак
тивистами Зауралья и других регионов строительства, было вскрыто: 
реализуемый проект производства содержит недопустимые, на наш 
взгляд, неясности в отношении возможных последствий загрязнения 
окружающей среды, а заказчик экотехнопарка ФЭО не заинтересо
ван в раскрытии недоработок намеченной деятельности и не идёт на 
конструктивное сотрудничество с общественностью.

В первую очередь следует сказать: сама встреча Росатома с об
щественностью 31-го марта на объекте «Щучье», несмотря на все 
наши усилия сделать её публичной, не была открытым мероприяти
ем, не афишировалась Росатомом. И более того - в ФЭО ограничили 
круг участников встречи с нашей стороны: из 22-х желающих, нам 
согласовали допуск только 9-ти человек. У меня, как ответственного 
со стороны Фонда в решении оргвопросов, от общения с предста
вителями ФЭО остались самые негативные впечатления. Во время 
подготовки к мероприятию, сотрудники ФЭО меняли обговаривае
мые условия встречи чуть не каждый час, и к самой встрече свели на 
«нет» все наши пожелания к построению конструктивного диалога: 
дополнительно к сокращению числа участников, в письменном виде 
нам отказали в ведении собственной фото- видеосъёмки мероприя
тия, поставили в известность о не планировании приглашения жур
налистов СМИ.

Экскурсия по объекту «Щучье» прошла, на мой взгляд, весьма 
бегло, не информативно. Установку термического обезвреживания 
(площадку и уже привезённое оборудование) нам показали пример
но с 200 метров, площадки приёма и разгрузки отходов - примерно 
с такого же расстояния; помещения корпусов, предполагаемых к ос
мотру, нам по факту не показали. (Особо следует отметить увиден
ное нами через ограничительную ленту состояние будущего цеха 
линий физико-химической обработки: изнутри здание фактически 
перестраивается, что указывает на правильность наших выводов 
на общественных обсуждениях о несоответствии основных строе
ний объекта УХО намеченной деятельности.) Полученные нами от 
представителей ФЭО ответы на вопросы в ходе экскурсии - о ввозе 
ртуть содержащих отходов на ПТК «Щучье» и о растаривании-перета- 
ривании опасных отходов, их хранении на объекте - предельно на
стораживают в плане возможных дальнейших изменений в проекте 
и непроработанных оргвопросов непосредственно порядка работы 
с вредными химикалиями.

На дискуссии, представителями ФЭО и иными заинтересованны
ми участниками строительства экотехнопарка, были сделаны краси
вые презентации, призванные, по мнению докладчиков, раскрыть 
содержание «проблемы отходов» 1-го и 2-го классов опасности и пра
вильность выбранного в Росатоме пути решения проблемы. Однако, 
материалы специалистов ФЭО и ЗАО «Безопасные технологии» (чьи 
установки технологического сжигания мощностью 25200 тонн отхо
дов в год вошли в последнюю версию проекта ПТК), по нашим оцен
кам, были схематичны и неполны, не дали ответ на самые острые, 
поставленные в ходе встречи, вопросы: установка сжигания не име
ет полных аналогов, из чего состав выбросов от неё не может быть 
подтверждён протоколами количественного анализа; из мировой 
практики, вредные выбросы и сбросы от намеченного производства,

при недостаточности контроля, могут быть больше и разнообразнее, 
чем предусмотрено в проекте; в свою очередь, корреляционные 
связи между характером переработки отходов и заболеваемостью 
соседствующего населения, установленные из длительной практики 
подобных высокомощных производств за рубежом, в России, по на
шим данным, никем и никак не исследовались. На наши заявления о 
том, что в ходе создания ПТК-экотехнопарков пренебрегают ролью 
общественного мнения по решаемым проблемам, из Росатома могут 
представить лишь ответы о формальном, якобы, соблюдении дей
ствующих требований закона.

Организация дискуссии, когда специалисты заказчика находи
лись в Москве и общались с нами по ВКС-связи, на встрече 31 марта 
показала многие неудобства и недопустимые моменты. Во-первых, 
качество связи, когда частью нам было плохо слышно, а то и вовсе 
не слышно докладчиков. Во-вторых, к ВКС не были подключены 
представители общественности из других регионов строительства, 
выразившие в наш адрес желание также дистанционно участвовать 
во встрече. Наконец, в ходе встречи не вёлся её протокол; аудио-, ви
деозаписи дискуссии, по заявлениям организаторов мероприятия, 
якобы, тоже не велись.

Из-за широты охвата проблем проектом, дискуссия получилась 
затянутой. Все наши многочисленные вопросы к намечаемой дея
тельности просто не было возможности рассмотреть на прошедшей 
встрече. Итогом встречи можно считать достигнутую «договорён
ность» о том, что с нашей стороны в адрес Росатома будут поданы 
предложения к уже ведущейся деятельности.

Наши предложения (сформулированные в объёме 18-ти листов), 
направленные в Росатом, в главном касаются необходимости широ
кой проверки официальных выводов о допустимости строительства 
ПТК «Щучье» через обеспечение гласности и публичности содержа
ния интересующего контроля. Ввиду - из показанного представите
лями ФЭО на встрече - невозможности остановить создание объекта 
(хотя предложение об остановке строительства ПТК и обоснования 
к нему нами также выдвинуты в числе прочих), при указании нами 
на многие неясности относительно пагубного воздействия наме
ченной деятельности на природу Зауралья и здоровье его жителей, 
нами также предложено, чтобы Росатом полностью взял на себя все 
расходы и компенсации зауральцам, связанные с онкологией, по ка
ждому случаю заболевания с момента ввода экотехнопарка «Щучье» 
в эксплуатацию.

В недавнем, мы получили ответ из Росатома на наши предложе
ния. Всё, что касается публичности, поднимаемых нами в отношении 
ПТК-экотехнопарка «Щучье», вопросов, Росатомом отвергнуто. По 
предложению финансового покрытия проблем онкологии Зауралья, 
в ответе Росатома указано, что заболевания в связи с намеченным 
производством не прогнозируются. Из чего, дословная цитата: «Ока
зание профилактической и лечебной помощи будет осуществляться 
в штатном порядке существующими в районе ЛПУ.»

Полученный из Росатома ответ, по нашему мнению, почти пол
ностью обнуляет все положительные моменты от прошедшей 31-го 
марта встречи на объекте «Щучье». Полагаем, что вся история наше
го общения с Росатомом по вопросам создания ПТК-экотехнопарка 
«Щучье» показывает неспособность Госкорпорации к конструк
тивному взаимодействию с общественностью, в плане осмысления 
проблем и отказа от сомнительной и опасной деятельности. По из
ложенному считаем, что мы с вами, уважаемые земляки-зауральцы, 
будем участвовать в масштабном промышленном эксперименте с 
вреднейшими отходами, без гарантий и ответственности со стороны 
инициаторов и исполнителей этого эксперимента. Ни проектанты, ни 
органы местной организации не учитывают того факта, что Курган
ская область и без этой потенциальной угрозы является в лидерах по 
смертности от рака. Вместо того, чтобы все опасные отходы перера
батывать в месте из образования, рыночная власть делает из них ещё 
один, самый опасный вид формы извлечения прибыли, создавая ещё 
одну, заведомо коррупционную отрасль!

Разумеется, мы продолжим нашу работу, в том числе и по оспа
риванию полученного из Росатома ответа. Но наибольшего положи
тельного эффекта в пользу наших интересов мы ждём от усилий по 
выведению в публичное пространство правдивой и достоверной 
информации о неясностях, недоработках, ошибочности планов по 
намечаемой деятельности с опасными отходами. Видится очень важ
ным инициировать дискуссии в широких научных и общественных 
кругах по всем аспектам проблематики переработки отходов 1-го и 
2-го классов в результате намеченной в ФЭО деятельности, одновре
менно с рассмотрением вопросов о том, под какие менее вредные 
и более подходящие, необходимые для регионов, производства с 
большей пользой имело бы смысл отдать формально-высвобожден
ные площадки объектов УХО. (Тем более, в условиях, когда в ответе 
из Росатома в наш адрес значится, что по итогам 2022-го года 8400 
тонн опаснейших отходов уже планируется направить на ПТК, - до
мысливая, - в текущем, 2023-м году.)

Мы продолжим начатые нами исследования в части раскрытия 
возможного вреда и фатальных последствий намечаемой деятель
ности. В самом скорейшем будущем мы планируем разработать про
грамму информирования, в соответствии с которой информировать 
вас, как жителей Зауралья в ближайшем и отдалённом соседстве с 
опасным объектом «Щучье», о том, что нам с вами следует ожидать, 
и что мы, может оказаться, в силах предотвратить при запуске но
вых, до настоящего времени ещё невиданных в России «чудо-произ
водств» Росатома в виде ПТК-экотехнопарков.

Кандидат физико-математических наук,
ведущий эксперт Фонда общественного контроля за состояни
ем окружающей среды и благополучием населения В.И. Максимов
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УВАЖАЕМЫЕ 
ЧИТАТЕЛИ!

Для меня большая честь, пред
ставить вам свои авторские стихи на 
страницах газеты «Коммунист Заура
лья». Разрешите представиться, Но- 
хрин Виталий Витальевич, поэт, ав
тор - исполнитель и общественный 
деятель Кургана. Пишу стихи военно
- патриотической тематики. Сотруд
ничаю с Обкомом КПРФ по вопро
сам патриотического воспитания, 
сохранения истории Великой Отече
ственной войны, других войн и кон
фликтов, ведём совместную работу 
по сохранению истории родного го
рода и региона. Являюсь краеведом
- любителем, есть свой канал на Юту
бе. Рассказываю о наших земляках - 
Героях разных войн, о памятниках и 
значимых местах родного Кургана. 
Там же можно найти мои стихи и пес
ни. Являюсь руководителем военно
- исторического клуба «Курган» от 
РПООКО «Пограничники Зауралья». 
В составе организации развиваю ве
теранское движение в городе и об
ласти. 10 лет отдал службе в армии, 
старшина запаса, ветеран боевых 
действий. Прошёл дорогами Даль
него Востока, Чечни и Таджикистана. 
Имею благодарность от Верховного 
Главнокомандующего Путина В. В. 
За общественную работу награждён 
медалями, две из которых от КПРФ. 
Являюсь лауреатом международ
ного литературного конкурса «Зав
тра была война... « Неоднократный 
лауреат областного поэтического 
конкурса, посвященного памяти о 
Великой Отечественной войне. За 
сохранение памяти о Великой От
ечественной войне отмечен Бла
годарностью от Государственной 
Думы Федерального Собрания Рос
сийской Федерации.

Являюсь членом РО РВИО по 
Курганской области. Сотрудничаю 
с Кетовским литературным объеди
нением «Тобол».Участвую в съёмках 
фильмов местных режиссёров. В на
стоящее время, продолжаю активно 
работать в направлении сохранения 
истории, патриотического воспита
ния и сохранения традиций армии, 
флота и пограничных войск.

С уважением, Виталий Нохрин.

ЗА ПОБЕДУ! ЗА НАШУ ПОБЕДУ!
Здесь было каждое слово, как набат...

В рамках объявленной ЦК КПРФ 
Всероссийской акции в поддержку 
нашей армии, ведущей кровопро
литное сражение с недобитками 
фашистов на Украине, в Кургане, 
как и по всей области, состоялась 
оригинальная акция, на которой 
для широкой аудитории прочитал 
свои удивительные военные стихи 
поэт Виталий Нохрин, председатель 
Военно-исторического общества 
пограничников, сначала о легендар
ном 32-м Курганском лыжном полке.

Затем о 751-ом Введенском полке.
Не менее блистательно выступил 

с известными военными стихами и 
Герой Социалистического труда, се
кретарь Курганского горкома КПРФ 
по идеологии Юрий Набатников.

Так они чередовались в поэтиче
ском калейдоскопе о самом сегодня 
ВАЖНОМ!

Прозвучало беспрецедентное 
произведение Виталия о своих двух 
родных дедах.

О песне комиссара в 20-м, о пио- 
нерах-героях 40-х, о всех народных 
героях Бессмертного полка...

Об извечной славе зауральского 
солдата.

Я - о войне пишу стихи! Но, я её 
- не воспеваю... Это главное в глу
боком содержании стихов Виталия 
Нохрина.

А далее -  Памяти генерала Ма
тросова, Флаги на могилах СВО...

Этот час останется навсегда в 
глубине души, и присутствующих 
ветеранов, и коммунистов, актива 
организаций «Дети войны», ВЖС 
«Надежда России» и молодых комсо
мольцев Кургана.

Стихотворение посвящается, 
бойцам и командирам 751 стрелко
вого полка 165 стрелковой дивизии, 
которая формировавалась в годы 
Великой Отечественной войны на 
Курганской земле, в селе Введенское 

Автор: Виталий Нохрин.

На введенской земле в суровую 
годину,
Формировала полк советская страна. 
Бойцы и стар и млад, стоят в строю

едином,
Две тысячи штыков направив на врага.

Декабрьский мороз сковал шинели, 
Картошка мерзлая, полупустые щи. 
Вдали от дома мальчики взрослели.
Не ведая, что ждёт их впереди...

Полк до весны в селе формировался,
А в марте перебросили на фронт. 
Солдаты шли вперёд и погибали.
За Родину, за правду, за народ.
В «Мясном Бору», погибло очень 
много,
Не сосчитать, кто без вести пропал.
В лесах, полях лежат и на болтах, 
Травою проросли, кто где упал.
Полк погибал и снова пополнялся. 
Освобождал страну и шёл вперёд,
Он волею к победе отличался 
И героизмом всех стрелковых рот.

Семьсот пятьдесят первый полк 
стрелковый!
Мы головы склоняем пред тобой,
Мы память о тебе хранить готовы,
И если надо, тоже встанем в строй!

Ещё один бессмертный полк страны, 
Навечно будет в памяти Кургана,
Как эхо, тех далеких дней войны,
В сердцах не заживающая р а н а .

ПОЗДРАВЛЯЕМ, ТОВАРИЩ ЖУРНАЛИСТ!
Вышел в свет очередной выпуск альма
наха «Звёздный дождь» (г.Москва), в ко
тором опубликовано 9 рассказов нашего 
товарища по партии, коммуниста Сергея 
Петровича Шадрина.
Сергей Шадрин - бывший журналист, 
много лет отдавший работе в газетах 
Курганской и Северо-казахстанской об
ластей. И так было определено судьбой, 
что в этот отрезок времени произошла 
печально известная перестройка, а в 
дальнейшем и реформы - возрождение 
капитализма в России.
Журналист Шадрин, работавший в это 
время в районной газете «Ленинский 
путь» (ныне - «Собеседник») Кетовского 
района отслеживал на страницах изда
ния происходящее. В последствии имен
но опыт газетчика помог в публикации 
небольшой документальной повести

«Оптимистическая трагедия», которая 
отразила сложные процессы перестрой
ки, произошедшей в стране и конечно 
же - в Курганской области.
Второй рассказ «Пусть завтра будет 
лучше, чем вчера» переносит внимание 
читателей в дела не так давно минув
шие - становление капитализма в нашей 
стране. В этой истории есть настоящие 
герои, которые своим трудом создают 
будущее.
Горько сознавать, что новый строй при
нёс много горя в наши семьи и трудовые 
коллективы. Но что делать - судьба. 
Остальные рассказы автора так же бу
дут интересны читателям, потому что в 
них есть главное - любовь, верность и 
дружба!

Пресс-служба ОК.

НЕ В БРОВЬ, А В ГЛАЗ! По волнам Интернета от В. Золотавина
• В конце августа воздух особен

ный: пахнет еще одним потерянным 
летом.

• Все мы очень часто говорим ум
ные вещи, но продолжаем жить как 
дураки...

• Несбалансированная экономика 
- это нехватка навоза на полях стра
ны и его избыток в министерских ка
бинетах.

• Если правительство выделяет 
миллиарды, почему вы удивляетесь 
появлению новых миллиардеров?

• Проект нового безоткатного ору
дия был отклонен чиновниками Ми

нистерства обороны — само название 
не понравилось.

• В нашей стране нужно вкалывать 
всё больше, чтобы удержаться на том 
же уровне бедности.

• Простые люди хотят мира, потому 
что тем, кто живет на зарплату, не за 
что ненавидеть друг друга.

• Дуракам закон не писан, но сколь
ко законов написано дураками.

• Кому продовольственная корзина, 
а кому-то и бюджетное корыто.

• Отец Федор три года собирает по
жертвования на часовню, но пока хва
тило только на Ауди.

• И помни, Золушка: как пробьет 
двенадцать, начнется полное импор- 
тозамещение!

• А ведь мы действительно постро
или у себя именно тот капитализм, об
раз которого десятилетиями неустан
но рисовала советская пропаганда.

• Когда человек, избранный наро
дом, начинает думать, что он избран 
богом — наступают нелегкие време
на...

• А зачем Путин каждый раз снова 
принимал присягу? Там же нигде не 
сказано, что она только на 6 лет.

ГРАНДИОЗНЫЙ 
КОНЦЕРТ В КУРГАНЕ!

Отборочный тур 10-го Все
российского конкурса детского и 
юношеского творчества «Земля 
талантов» собрал в Курганском КЦ 
«Современник» более сотни талант
ливых детей от 7 до 17 лет, выступа
ющих в трёх категориях - вокальной, 
танцевальной и театральной, из Кур
ганской, Челябинской и Тюменской 
областей.

Ответственным координатором 
проекта, при поддержке актива Кур
ганского обкома КПРФ и ЛКСМ, проя
вила себя Полина Кополяни.

С тёплым приветствием к юным 
участникам и гостям обратился де
путат Курганской областной Думы, 
первый секретарь Курганского об
кома КПРФ Виктор Зырянов. Пред
седателем жюри на этом конкурсе 
выступал его коллега из Омской 
областной Думы Ткачёв Константин 
Германович.

Конкурсный концерт длился бо
лее трёх часов. После перерыва на 
подведение итогов, сначала были 
поощрены все участники, а затем 
оглашены и награждены победители 
во всех номинациях.
Вокал 7-10 лет.
Соснина Алиса - Лауреат I степени.

Бушуева Карина - Лауреат II степени 
Шлепанова Виктория - Лауреат III 
степени.
Вокал 11-14 лет.
Шубина Алиса - Лауреат I степени. 
Парафенюк Ярослав - Лауреат II сте
пени.
Детская эстрадная группа «КАЛИДА- 
МИЯ» - Лауреат III степени .
Вокал 15-17 лет.
Панихидин Илья - Лауреат I степени. 
Иванов Антон - Лауреат II степени. 
Крицкий Дмитрий - Лауреат III сте
пени.
Хореография 11-14 лет.
Школа танца «Бумеранг» - Лауреат II 
степени.
Литературное творчество 7-10 лет. 
Белова Ксения - Лауреат I степени. 
Айткулова Мария - Лауреат II степе
ни.
Кузнецов Максим - Лауреат III степе
ни.
Литературное творчество 11-14 лет. 
Ремезова Дарья - Лауреат III степени. 
Литературное творчество 15-17 лет. 
Детская театральная студия «Квест» - 
Лауреат I степени.
Счастья и радости ребят, а, не менее, 
гордости за них наставников - не 
было предела!

ЛУЧШИЕ ПОЕДУТ В МОСКВУ!

КРАСНЫЙ КУРГАН 
РУЛИТ!

Команда «Красный Курган» - Чемпион!!!
По итогам турнира игроки команды «КРАСНЫЙ КУРГАН»:
Лучший игрок ШЛЯПНИКОВ АЛЕКСАНДР;
Лучший нападающий УЖАНОВ ПАВЕЛ.
Команда по футболу спортклуба Курганского ОбКома КПРФ 
«КРАСНЫЙ КУРГАН» заняла первое место по итогам 19-ого открытого турни
ра по дворовому футболу.
В этом году за Кубок городской Думы поборолись 74 команды!
Впервые был вручен переходящий кубок победителям турнира - команде 
«КРАСНЫЙ КУРГАН»!
Парни большие МОЛОДЦЫ, всегда выкладывались на играх на все 5+!!! 
ТОЛЬКО ПОБЕДА КРАСНЫХ, ТОЛЬКО - ВПЕРЕД!!!

Пресс-служба ОК.
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